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ILUSTRE MUNICIPALIDAD   

      T O L T E N 

REUNION ORDINARIA  N°04/ 2013.- 

                         

                       En la Ciudad de Nueva Toltén a  14 días del mes de Enero   de 2013, 

en la sala de sesiones de Municipalidad de Toltén  se  da inicio a la reunión de 

Concejo  presidida por el Señor Alcalde  de la Comuna Don RAFAEL GARCIA 

FERLICE  en presencia de  la totalidad de los Sres. Concejales. 

SR. GUILLERMO MARTINEZ SOTO 

            SR. HERNAN RAMOS QUEZADA 

 SR.    SIGISFREDO PARDO MUÑOZ 

 SR.  NELSON CASTRO TRECANAO 

 SRA. HERNAN MACHUCA VALLEJOS 

 SR.  GLORIA PADILLA FERNANDEZ 

1.- En nombre de Dios y de la Patria se da por iniciada la presente reunión   con 

la aprobación del Acta anterior  la que es aprobada por los Sres. Concejales 

presentes.- 

2.- A continuación la Sra. Verónica Palma Directora de Administración y 

Finanzas da conocer el   saldo inicial de caja Correspondiente a la Modificación Nº 

1 que consiste en la redistribución del saldo inicial y  apertura de proyecto. 

Seguidamente la Sra. Carmen Sepúlveda realiza desglose del  documento. 

Correspondiente a la apertura del saldo  inicial de caja que tiene  relación directa 
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con el saldo final de Caja. Lo que fue determinado por un monto total de 

$32.747.872 (treinta y dos millones setecientos cuarenta y siete mil ochocientos 

setenta y dos pesos). Lo que está compuesto por todos   los saldos de proyectos 

que quedaron pendientes de ejecución que son PMU, lo cual se hace la apertura 

inmediata iniciando el año y alguna diferencia  que se distribuye en algunos 

proyecto o en otras fuentes.  

Se adjunta modificación correspondiente. 

A Continuación del Sr. Concejal Machuca consulta si se tiene claro en que 

distribuirá  105 millones, la Sra. Carmen señala que es un monto con el cual no se 

cuenta,  no se puede proyectar, se  recibirá dentro del año pero en este momento 

no se cuenta.- 

Modificación  que es aprobada por los Sres. Concejales. 

  Seguidamente Don Juan Torres Jefe de Finanzas de la Municipalidad de 

Toltén   da a conocer la Modificación Presupuestaria correspondiente al 

Departamento de Educación y saldo final de Caja y la forma como será 

distribuido. Se adjunta la modificación a la presente Acta. 

Se consulta por aprobación la cual es aprobada por los Sres. Concejales 

presentes.- 

El Sr. Presidente del Concejo añade que el FAGEM este año se habría aumentado 

el doble, al mismo tiempo señala que se consiguió a través de la AMRA flexibilizar  

y utilizar estos montos en otras cosas como por ejemplo transporte escolar.- 

Seguidamente realiza presentación el Jefe de Finanzas del Departamento 

Municipal Don Marcelo Muñoz, Saldo inicial de caja y Modificación 
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presupuestaria y la forma de cómo se realizará la redistribución.  Se adjunta 

documento a la presente Acta. 

El Sr. Presidente consulta por aprobación lo que es aprobado por los Sres. 

Concejales.  

Consulta el Sr. Concejal Hernán Ramos si  está considerado el monto   que se 

cancela a las personas que cuidan a pacientes postrados. 

El Sr. Presidente del Concejo agrega que efectivamente esto está considerado en 

fondos extrapresupuestario. 

3.- A continuación la Sra. Ximena Troncoso Profesional a cargo del 

Preuniversitario en la Comuna, realiza presentación de puntajes  logrado por 

alumnos que  rindieron la PSU y realizaron preuniversitario en el Liceo Martín 

Kleinknecht Palma durante el año 2012.- A su vez da a conocer las postulaciones 

realizadas por los alumnos a las distintas Carreras y  Universidades.- Se adjunta 

presentación.  

Una  vez finalizada la presentación la Sra. Ximena Troncoso manifiesta que son 

muchos los alumnos que desean realizar el Preuniversitario para el presente año, 

y por ende son muchos los recursos que se necesitan para costear esta inversión. 

La Sra. Gloria Padilla consulta cual es promedio de matrícula en una Universidad. 

La Ximena señala que es alrededor de $ 125.000 (ciento veinticinco mil pesos).- 

Agrega el Sr. Concejal Guillermo Martínez que a eso se le suma el arancel de 

entrada que generalmente sobrepasa los doscientos mil pesos. 

El Sr. Presidente del Concejo agradece a la Sra. Ximena la exposición y reconoce el 

éxito  obtenido con el preuniversitario.  Como así mismo señala el Municipio 
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otorga una Beca a una cantidad de alumnos, pero asumir los gastos de entrada a 

la Universidad de todos los alumnos seleccionados, sería imposible. Como 

también indica que este año se elaborará un documento que indique los 

requisitos y una nota con la cual pueda ingresar,  debido a que el Preuniversitario 

es totalmente gratuito. 

La Sra. Ximena señala que el tercero medio de este año pasaría completo al 

preuniversitario, al mismo tiempo manifiesta que muchos alumnos se trasladaron 

a este Liceo precisamente por el Preuniversitario, lo que a su  vez complica debido 

a que se debe realizar una selección. 

El Sr. Concejal Ramos reitera lo expresado por la Sra. Ximena argumentando que 

efectivamente hay alumnos que decidieron matricularse en  el Preuniversitario 

por lo que considera que el Municipio debiera hacer un esfuerzo y buscar los 

recursos. 

El Presidente del Concejo señala  que  el año anterior se gastaron $9.000.000 

considerando que este año serian 80 alumnos, ahora si se viera aumentado el 

FAGEM podría ser, en todo caso se evaluara.- 

La Sra. Ximena añade que para este año se hace imprescindible contratar un 

profesor de Química y Física, ya que hay alumnos que tienen su habilidad que es 

química, agregando  que en  este caso  los mismos profesores están dispuestos a 

organizarse con sus tiempos. 

El Presidente del añade que efectivamente esta informado por parte de la 

Directora del Liceo que aumento la matrícula en varios cursos. 

El Sr. Concejal  Martínez expresa sus felicitaciones a la Sra. Ximena por los 

puntajes logrado por los  alumnos,  sin desconocer que  esto se ha transformado 
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en una gran demanda el ingresar a un preuniversitario, propone a la asamblea lo 

siguiente.  Otorgar una beca al alumno que obtenga  el mejor puntaje en la PSU  y 

al alumno más vulnerable de la comuna,  ya que  serviría  como estimulo  a 

aquellos que tienen menores recursos. Agrega que como requisito prioritario se 

debe solicitar que estos alumnos  hayan estudiado en colegios de la Comuna ya 

que  hacerse cargo de alumnos que cursaron su educación secundaria en otra 

comuna no es la idea. Reiterando que para ingresar al Preuniversitario considera 

que se debe tomar una prueba de selección. 

Señala la Sra. Ximena que lo que se hizo fue una entrevista personal, 

considerando el  grado de interés, y tomando en cuenta  la base que se tiene, ya 

que probablemente no hubiese quedado nadie y a eso se le otorgo un puntaje. 

El Sr. Presidente señala que la beca  que implemento el Municipio es para ayudar 

a los alumnos más vulnerables. Los fondos que permiten cancelar una Beca llegan 

en Mayo no llegan antes, los primeros meses del año son muy malos.  A su vez 

opina que antes de la vulnerabilidad de los alumnos que ingresen al 

preuniversitario debe asignársele el mayor puntaje a su calidad académica. 

El Sr. Concejal Ramos apoya lo expuesto por el Sr. Concejal Guillermo Martínez, 

en otorgar un incentivo para el alumno que obtuvo el mayor puntaje  y que en 

algún momento se verá reflejado obteniendo un mayor puntaje. 

Agrega el Presidente del Concejo que  apoyar  a los alumnos y la oportunidad de 

surgir ellos pueden hacerlo, es solo un problema de oportunidades. 

La Sra. Concejal Gloria Padilla felicita a la profesional a cargo por el apoyo a los 

alumnos  y señala a su vez que siempre las oportunidades hay que brindarlas, 
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como así mismo propone otorgar una Beca que se denomine Concejales del 

Toltén, con aporte de los Sres. Concejales. 

El Sr. Concejal Sigisfredo Pardo apoya lo expresado por la Sra. Concejal aludiendo 

que es un orgullo que el Liceo  Martín kleinknecht  haya mejorado su puntaje en 

PSU  y  por ende  apoya  la idea de crear   una Beca. 

En relación a lo planteado el Sr. Concejal Martínez apoya la proposición, es un 

incentivo para alumnos  ya que es muy complicado poder trabajar y estudiar, por 

lo tanto apoya la idea de crear  una Beca. 

El Sr. Concejal Machuca señala estar de acuerdo pero no comparte que los Sres. 

Concejales otorguen una Beca, ya que aún no se ha  visto que se hará con el 

aumento del FAGEM, entendiendo que el Municipio tiene recursos como para 

hacerlo. 

Consulta el Sr. Presidente del Concejo a mano alzada y democráticamente si se  

apoya por una sola vez con un monto de $ 20.000 (veinte mil pesos) cada uno por 

única vez, que permita pagar matrícula de alumno que no cuenta con recursos 

para hacerlo. 

En la votación arroja como resultado 6 votos a favor y una abstención por parte 

del Sr. Concejal Hernán Machuca, quedando como encargado de recopilar el 

dinero el Sr. Secretario Municipal. 

A continuación recalca la Sra. Gloria Padilla que con el FAGEM habría que cancelar 

el Profesor de Física y Química. 
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El Sr. Presidente agrega que para el próximo año se puede dejar un monto  del 

proyecto del Preuniversitario  para  cancelar matrícula, obviamente  si  se autoriza 

poder hacerlo, se realizarán las consultas pertinentes.- 

El Sr. Concejal Martínez reitera que los criterios de selección tienen que existir 

debido a que esto va seguir creciendo. 

Consulta el Sr. Concejal Hernán Ramos  en relación a alumnos que cursan sus 

estudios fuera de la Comuna, es posible cobrar una matrícula a estos alumnos 

para que  puedan tener acceso. 

4.- A continuación da conocer solicitud de parte de Don Juan Calfin, 

relacionada con encuentro intercultural de juegos y Danzas Abya yala  de los 

pueblos originarios  en el sector de la Isla Los Pinos.  

El Sr. Presidente señala que se envió documento informando que el Municipio 

apoyará esta actividad de acuerdo a sus posibilidades, debido a que esta actividad 

no se programó con la antelación requerida ya que las actividades de verano en 

Toltén están calendarizada. Por la fecha  en que estamos agrega  que sería una 

irresponsabilidad tratar de armar algo para dos mil personas en la Isla Treque.  Se 

llamó  a los organismo  patrocinantes  y nadie tiene idea del tema, por otra parte 

se refiere que para realizar una actividad como esa se necesita un  tiempo para 

organizarla. 

El Sr. Concejal Machuca agrega que cuando el Sr. Calfin planteo el tema en el mes 

de Septiembre  había tiempo, pero a raíz del tiempo que ha pasado apoya lo 

planteado por el Sr. Presidente del Concejo, ya que si esto no resulta el Municipio 

seria responsable. Por lo tanto habría que  enviar documento a la persona a 

cargo. 
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Por otra parte señala el Sr. Alcalde que la Universidad San Sebastián ofreció 

trabajos de veranos, donde será intervenido el colegio de la Isla Los Pinos, y  La 

Barra, para pintarla y  construir módulos etc. Por lo tanto  estos arreglos se harán 

precisamente en esta fecha, en las vacaciones de verano.  A su vez informa sobre 

documento emitido por parte de Don Hilario Millahual, quien habla sobre esta 

actividad “Encuentro Intercultural” y donde se plantea la posibilidad de montar 

una feria costumbrista frente a la sede del sector.  Por lo  que se dará respuesta 

en relación a lo planteado anteriormente. 

Continúa el Presidente del Concejo dando lectura a documento por parte de 

Aguas Araucanía  que da respuesta a oficio enviado por parte del Municipio en 

relación a la baja presión en la red de agua Potable  en la ciudad de Toltén y que 

señala que se hicieron las pruebas relacionadas con el tema, donde no visualizó 

problemas con el agua en horarios punta.  

El Concejal Ramos manifiesta que en  realizar una modificación en la instalación 

los costos son demasiado elevados. 

El Sr. Presidente agrega que técnicamente no hay  otra solución, por otra parte 

señala que a través de Sercotec se puede postular algún proyecto para 

empresarios. 

Seguidamente el Sr. Secretario Municipal da cuenta de Informe sobre  sumario 

administrativo  sobre irregularidad en el Municipio de Toltén e infracción a la Ley 

19.886 de contratos administrativos de suministro y prestación de servicios en la 

Municipalidad de Toltén. 

 

VARIOS:  



9  

 

El Sr. Concejal machuca señala que es propietario del terreno que se encuentra 

frente al Estadio Portal Queule, quien habría señalado la posibilidad de realizar 

donación de terreno al Municipio, que permita construir una vía de evacuación 

para terremoto y Tsunami, habría que hacer solo el camino, que la donación seria 

por escrito. 

El Sr. Presidente solicita que se haga por escrito para posteriormente ver la 

posibilidad de arreglar el camino. 

Por otra parte consulta sobre luminarias en la Caleta, y el antiguo  camino, que da 

salida hacia alto cheuque se encuentra en muy mal estado 

El Sr. Presidente manifiesta que  no existe posibilidad de reparar el camino, 

debido a que la maquina puede ingresar y no devolverse. 

El Sr. Concejal Martínez consulta nuevamente por posibilidad de realizar aunque 

sea una mantención pequeña, debido a que en ese lugar vive una persona con 

discapacidad y se complica poder bajar. 

Por lo que reitera el Sr. Presidente que están viendo otras vías de poder ver el 

tema, si es posible comprar pero se está evaluando. Las luminarias no habría 

problemas pero lo  otro  se estaría viendo. 

Consulta en relación al teléfono, si existe posibilidad de adquirir pronto. 

Por otra el Sr. Concejal Martínez realiza  consulta si existe algún proyecto de  

construir un centro de salud en Queule o algún proyecto  en el Ministerio de 

Salud.   

El Sr. Presidente del Concejo señala  que efectivamente el Ministerio de salud 

considera  la posibilidad  de construir o el Servicio de Salud de construir un centro 
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de salud en Queule.  Efectivamente se encuentra en el listado del Ministerio de 

Salud, pero solo solventaría la construcción.  No financia personal, en la medida 

que el Ministerio con cuente con los recursos el Municipio no  permite  que se 

construya,  ya que se quedaría con la construcción  y estaría vació. En gasto de 

personal saldría más de veinte millones y el per cápita no da para financiarlo. 

El Sr. Concejal Machuca señala que ese convenio existe, entre el Ministerio de 

salud y el gobierno Regional, por un monto de 1.700 millones,  el cual 

contemplaría la construcción de un centro de salud en Queule. Sugiere averiguar 

ya que de acuerdo a información que maneja el Ministerio de Salud contaría  con 

un Programa para cubrir los costos de personal. 

El Sr. Presidente señala que para funcionar habría que considerar médico, 

enfermera con domicilio en el lugar, auxiliares y funcionar las 24 horas del día. 

A continuación expone el Sr. Concejal Hernán Ramos problemas en el camino de 

Santa Amelia, que tiene que ver con el roce de faja. 

El Sr. Presidente señala que este trabajo se realizara  con el tractor del Municipio. 

A su vez continua el Sr. Concejal Ramos el mismo problema en el camino desde 

camino desde Toltén Viejo- La Barra. 

El Sr. Presidente señala que se debe esperar a que llegue la  máquina  para dar 

solución al problema. 

Continúa el Sr. Concejal Ramos sobre la cantidad de pasto en el cementerio de 

Toltén viejo. 

El Sr. Presidente  añade que  se estaría trabajando en el tema para dar solución lo 

más pronto posible y a su vez se continuaría con el Kiosco de la  
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Seguidamente señala problemas que ocasiona el sitio  de propiedad de Don Alter 

Otarola, según lo comunicado por algunos vecinos  se le estaría dando un mal uso 

y por ende existiría una cantidad de roedores por  el crecimiento de pasto. Por 

otra parte problema que estaría ocasionando vivienda propiedad de la Sra. María 

Soledad Reus, lado de Don Samuel Gutiérrez, vivienda se estaría prestando para 

crianza de roedores y murciélagos.   

El Presidente señala que se consultará a la Sra. Soledad. 

Finalmente presenta problemas que estaría ocasionando un poste de luz ubicado 

frente centro gastronómico en La Barra. Y también reitera colocar señaleticas en 

Toltén, de acuerdo a lo manifestado en reunión anterior, sobre todo  en el centro 

de Toltén. 

Consulta el Sr. Concejal  Sigisfredo Pardo  inquietud presentada por la Junta de 

Vecinos de Villa Los Boldos sobre posibilidad de convertir en un balneario un 

acceso a terreno de Don Juan Henríquez  lugar que se utiliza como balneario en 

forma habitual  en Villa Los Boldos. Según lo conversado con el propietario el 

podría vender al Municipio el paso de servidumbre. 

El Sr. Presidente de Concejo manifiesta que habría que verlo. 

Al mismo tiempo manifiesta el Sr. Concejal Don Sigisfredo Pardo el interés de los 

vecinos poder contar con un cementerio en Villa Los Boldos,  siendo el único lugar 

que no cuenta con ello; el terreno probable sería  uno perteneciente a la familia 

Gallardo, ubicado desde el Estadio mas allá, son varias hectáreas. Lo que propone 

Don Sigisfredo hacer dos cosas al mismo tiempo se compra ese terreno y al 

mismo se realiza el paso servidumbre hacia el balneario. 
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El Sr. Presidente sugiere buscar toda la documentación relacionada con el tema, 

el valor, las escritura y posterior a eso se podría ver si es posible postular a la 

Subdere para la compra. 

A continuación el Sr. Concejal Nelson Castro da a conocer solicitud distribuida a 

cada uno de los Sres. Concejales, de la Iglesia Pentecostés Pueblo Nuevo de Dios. 

Sobre la posibilidad de otorgar ayuda para realizar un encuentro los días 19 al 23 

de Febrero de 2013, con algunos productos como café y por otra parte prestar un 

Nylon o lona para cubrir el techo  del recinto que está en construcción. 

El Sr. Presidente del Concejo señala que se colaborara de acuerdo a las 

posibilidades.- 

A continuación el Sr. Castro  presenta situación  de la calle Ernesto Riquelme de 

Queule, donde manifiesta su molestia haciendo mención que siempre se muestra 

lo bonito, pero no lo feo, siempre se deja de lado, refiriéndose a vecinas  quienes 

tienen que subir una cuesta para realizar sus compras,  señalando que debe ser 

muy difícil vivir en ese lugar la temporada de invierno. Supuestamente se le  

habría hablado sobre un proyecto, se les hizo juntar neumáticos para subsanar 

daños ocasionados con el terremoto y hasta el momento no se ha dado solución. 

Por lo solicita una solución   corte de pasto y reparación de vereda en esa calle 

para que las personas adultas no sigan sufriendo lo mencionado anteriormente. 

Así mismo reitera  petición de corte de pasto en recinto de Bodega  Municipal que 

aún no se ha dado Soluciòn. 

Por otra parte hace consulta  en relación  basureros  que existen muy pocos 

basureros en Toltén. 
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El Presidente responde que efectivamente hay muy pocos basureros no se han 

comprado debido a que la gente comenzó a usarlo para botar la basura 

domiciliaria.   

La Sra. Concejal Gloria Padilla hace mención que  se había conversado el tema y la 

posibilidad de colocar basureros con alguna rejilla que permita solo botar papales 

y cosa pequeñas, hacerlo con alguna protección. 

El Concejal Nelson Castro   solicita posibilidad de corte de pasto en cancha 

Holanda. 

El Sr. Presidente insiste en  que a medida que se pueda, no hay problemas. Así 

mismo hace mención  al poco cuidado que tienen los vecinos de Toltén en 

conservar   limpios el frente de sus casas, ya  que no se alcanza a realizar todo el 

trabajo  y en eso ocupa mucho tiempo y no para realizar el resto cómo limpieza 

de cementerio plazas etc.  

El Concejal Hernán Machuca añade que en relación al corte de pasto, es cierto 

falta el tiempo en el caso de Queule las calles tienen mucho pasto. 

A continuación informa y presenta caso en relación a fallecimiento de una 

persona a una cuadra de la posta  el  día  sábado de 05 Enero  no habiendo ningún 

funcionario que certificara si la persona estaba fallecida o no, teniendo que ir un 

funcionario del hospital de Toltén.   

A continuación  presenta solicitud de la Sra. Irma Imihuala, en relación camino 

acceso  de su vivienda. 

El Sr. Presidente del Concejo señala que ver con Vialidad. 
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Al mismo menciona solitud de la Comunidad Basilio Alcapan reparación de 

camino. 

El Sr. Presidente agrega que se está haciendo un arreglo más adentro y pronto se 

hará la conexión con el camino mencionado. 

Consulta sobre sumario, realizado a la Srta. Constanza Muñoz en el departamento 

de Salud. 

El Sr. Presidente señala que se estaría culminando solo faltaría dictar la sentencia. 

A su vez manifiesta que al Comité de agua potable de Villa Los Boldos  se le  hizo 

un sumario, debido a que la persona  tenía que emitir un informe  el cual no se 

hizo por  Don Pedro Morales y hubo que cancelar una multa de 20 UTM. 

El Sr. Concejal Sigisfredo Pardo, señala que se tiene una resolución del agua 

potable y no del alcantarillado. 

Solicita el Sr. Presidente que esto sea informado por escrito. 

A continuación consulta la Sra. Gloria consulta  por programas de actividades de 

verano de la comuna. 

Seguidamente  el Sr. Presidente del Concejo Consulta si están de acuerdo 
entregar  subvención  a correos de Villa Los Boldos y Queule. 

El Sr. Sigifredo  señala que se necesita el correo pero  es  muy mal atendido  en 
Villa Los Boldos. 

El Sr. Machuca añade que  en Queule existe preocupación por parte de la 
funcionaria de correo, lo que es apoyado por parte del Sr. Concejal Guillermo 
Martínez. 

Los Sres. Concejales aprueban por unanimidad entregar subvención durante el 
año 2013 a las JJ.VV. de estas localidades, para funcionamiento de la Of. Correo, 
conservando el valor de los años anteriores. 
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Finalmente los Sres. Concejales reiteran petición de equipos telefónicos. 

Próxima reunión el 21 de Enero de 2013.- 

 

 

 

SR. GUILLERMO MARTINEZ SOTO        SR. HERNAN RAMOS QUEZADA  
 CONCEJAL                  CONCEJAL 

 

 

 

SR. SIGISFREDO PARDO MUÑOZ  SR. NELSON CASTRO TRECANAO  

  CONCEJAL     CONCEJAL 

 

 

 

SR. HERNÁN MACHUCA VALLEJOS  SRA. GLORIA PADILLA FERNÁNDEZ 

  CONCEJAL     CONCEJALA 

 

 

 

SR. RIGOBERTO NEGRÓN SANTANDER          SR. RAFAEL GARCÍA FERLICE                                          
SECRETARIO MUNICIPAL            P R E S I D E N T E 

 

 



PREUNIVERSITARIO 
CERVANTES

Presentación Resultados PSU 

2012

relación diagnostico v/s 

Resultados P.S.U

Expositor :Prof. Ximena 

Troncoso F.-



Presentación de sectores P.S.U

MATEMATICAS

LENGUAJE

HISTORIA

BIOLOGIA PLAN COMUN

QUIMICA

FISICA

BIOLOGIA ELECTIVO

P.S.U



Puntaje presentación a las Universidades 
Chilenas

PUNTAJE PONDERADO

PROMEDI

O P.S.U

550.8

ESTUDIANTE Ptje Ponderado Carrera  Postula Universidad

MARCO BIZAMA

URIBE

584 Ingeniería civil NO SABE

SEBASTIANCABR

ERA CURIHUINCA

512 Pedagogía en Historia UCT

LUIS CALCUMIL 615,8 Tecnología médica kinesiología UFRO-UCT

JACXURY DIAZ

SOTO

470 NO SABE NO SABE

MIXIE GALLEGOS

BURGOS

585 Obtetricia-nutricion UFRO-UCT

ROCIO GONZALEZ

RAMOS

500 Obstetricia-fonoaudiología UFRO-UCT

LEONARDO

HUANQUILEN

538,4 Agronomía -Med Veterinaria UCT-UFRO

NATALY MOLINA

ROMERO

657 Kinesiología T. Médica. UFRO-UCT

PEDRO MOLINA

ROMERO

468 Ingeniería electrónica INACAP

GABRIELA

NUÑEZ ANCAN

658 Enfermería T. Médica -kinesiólogo UFRO-UCT

SILVIA VARGAS

VELASQUEZ

585 Psicología UFRO-UCT

NAYADETH

ZAPATA

INOSTROZA

526,2 Trabajo Social- E. diferencial UCT-UFRO

DIEGO HERRERA

ACEITUNO

533,8 Ingeniería civil UFRO

ROBERTO

LOPETEGGI

529 Ingeniería civil Geología UCT

BRAULIO SILVA

ULLOA

495,4 Ingeniería en construcciones INACAP



COMPARACION PSU COMUNA-

LMKP

2009 2010 2011

Promedio PSU en lenguaje y matemática 

en las últimas 3 evaluaciones
411 437 430

Porcentaje de alumnos que rindieron 

PSU en las últimas 3 evaluaciones
16% 13% 11%

De los 2.945 establecimientos de 

educación media que rindieron la PSU, 

este establecimiento ocupa el lugar

2126 1753 1887



RESULTADOS DIAGNOSTICOS

MATEMATIC

A

Nombre Matemática 

Yanira Contreras Altamirano 254 

Camila Leal Castillo 258 

José  Sepúlveda  Rodríguez 318 

Samantha Hernández P 173 

Viviana González G 237 

Katherine Molina Olivos 235 

Roxana Santander Rebeco 194 

  Natalie  Leal Martínez 190 

Sebastián Haase Zapata 205 

LLan Carrasco Huachan 205 

Yerco Martínez Blanco 211 

Yanitza Zambrano Godoy 252 

Elen Aravena Gonzales 196 

Malurde Huerta Leiva 220 

Braulio Silva Ulloa 245 

Francisco Santander Repinen 269 

Roció Cavieres Araneda 258 

 Mariela Sanhueza Molina 224 

Natali Holzafel Chañuir 224 

Nataly Molina Romero 346 

Felipe Espinoza               

TOTAL 248.1 
 

248,1



INTERVENCION PREUNIVERSITARIO 

P.S.U MATEMATICAS 

Promedio 

P.S.U 

525 Pts.

ESTUDIANTE Matemáticas

MARCO BIZAMA URIBE 469

SEBASTIANCABRERA

CURIHUINCA
413

LUIS CALCUMIL 569

JACXURY DIAZ SOTO 436

MIXIE GALLEGOS BURGOS 535

ROCIO GONZALEZ RAMOS 576

LEONARDO HUANQUILEN 543

NATALY MOLINA ROMERO 576

PEDRO MOLINA ROMERO 524

GABRIELA NUÑEZ ANCAN 596

SILVIA VARGAS VELASQUEZ 524

NAYADETH ZAPATA

INOSTROZA
500

DIEGO HERRERA ACEITUNO 596

ROBERTO LOPETEGGI 548

BRAULIO SILVA ULLOA 459



Nombre  Lenguaje 

Yanira Contreras A 316,25 

Camila Leal Castillo 329,7 

José  Sepúlveda  Rodríguez 335 

Samantha Hernández P 254,3 

Viviana González G 273,1 

Katherine Molina Olivos 321,8 

Roxana Santander Rebeco 323,5 

  Natalie  Leal Martínez 291,8 

Sebastián Haase Zapata 280,6 

LLan Carrasco Huachan 284,3 

Yerco Martínez Blanco 284,6 

Yanitza Zambrano Godoy 284,75 

Elen Aravena Gonzales 267,5 

Malurde Huerta Leiva 320 

Braulio Silva Ulloa 305 

Francisco Santander Repinen 308,7 

Roció Cavieres Araneda 222,5 

 Mariela Sanhueza Molina 295,6 

Natali Holzafel Chañuir 329,3 

Nataly Molina Romero 376,2 

Felipe Espinoza 284,6 

TOTAL 299.8 

 

RESULTADOS LENGUAJE 

DIAGNOSTICO

299.8  Pts.

PROMEDIO



INTERVENCION PREUNIVERSITARIO 

PSU LENGUAJE 

495 Pts.

ESTUDIANTE Lenguaje

MARCO BIZAMA URIBE 420

SEBASTIANCABRERA CURIHUINCA 493

LUIS CALCUMIL 563

JACXURY DIAZ SOTO 405

MIXIE GALLEGOS BURGOS 583

ROCIO GONZALEZ RAMOS 477

LEONARDOHUANQUILEN 488

NATALYMOLINA ROMERO 477

PEDROMOLINA ROMERO 405

GABRIELA NUÑEZ ANCAN 568

SILVIA VARGAS VELASQUEZ 527

NAYADETH ZAPATA INOSTROZA 488

DIEGO HERRERA ACEITUNO 460

ROBERTO LOPETEGGI 510

BRAULIO SILVA ULLOA 427



RESULTADO CIENCIAS 

DIAGNOSTICO

Nombre Ciencias

Yanira Contreras A 321,8

Camila Leal Castillo 331,2

José  Sepúlveda  R 206,5

Samantha Hernández P H

Viviana González G 201,8

Katherine Molina Olivos H

Roxana Santander Rebeco 207,5

Natalie  Leal Martínez 230

Sebastián Haase Zapata H

LLan Carrasco Huachan 290

Yerco Martínez Blanco 228,1

Yanitza Zambrano Godoy 200

Elen Aravena Gonzales 252,5

Malurde Huerta Leiva 233

Braulio Silva Ulloa 205,7

Francisco Santander R 209,7

Roció Cavieres Araneda 207

Mariela Sanhueza Molina H

Natali Holzafel Chañuir 263,7

Nataly Molina Romero 267,5

Felipe Espinoza 282,5

TOTAL 243

243 Pts.



INTERVENCION PREUNIVERSITARIO 

P.S.U CIENCIAS

540 Pts.

ESTUDIANTE Ciencias

MARCO BIZAMA URIBE 520

SEBASTIANCABRERA CURIHUINCA NO RINDE

LUIS CALCUMIL 619

JACXURY DIAZ SOTO NO RINDE

MIXIE GALLEGOS BURGOS 542

ROCIO GONZALEZ RAMOS 538

LEONARDO HUANQUILEN 473

NATALY MOLINA ROMERO 579

PEDRO MOLINA ROMERO No rinde

GABRIELA NUÑEZ ANCAN 583

SILVIA VARGAS VELASQUEZ 514

NAYADETH ZAPATA INOSTROZA No rinde

DIEGO HERRERA ACEITUNO 579

ROBERTO LOPETEGGI 500

BRAULIO SILVA ULLOA 483



RESULTADOS HISTORIA 

DIAGNOSTICO

281 Pts.

Nombre Historia

Mixie Gallegos Burgos 445

Felipe Curihuinca 

Ávila

430

Patricia Gonzales 182,5 

Claudia Jaramillo 167,5 

Cristina Duran Neira 225 

Luis Calcumil 222,5 

Samantha Hernández 

P

222

Katherine Molina 

Olivos

315

Sebastián Haase 

Zapata

245

Mariela Sanhueza 

Molina

345

TOTAL



INTERVENCION PREUNIVERSITARIO 

P.S.U HISTORIA 

482 Pts.

ESTUDIANTE Historia

MARCO BIZAMA URIBE No Rinde

SEBASTIANCABRERA CURIHUINCA 492

LUIS CALCUMIL No Rinde

JACXURY DIAZ SOTO 479

MIXIE GALLEGOS BURGOS No rinde

ROCIO GONZALEZ RAMOS No rinde

LEONARDO HUANQUILEN No rinde

NATALY MOLINA ROMERO No rinde

PEDRO MOLINA ROMERO 429

GABRIELA NUÑEZ ANCAN 537

SILVIA VARGAS VELASQUEZ No rinde

NAYADETH ZAPATA INOSTROZA 471

DIEGO HERRERA ACEITUNO No rinde

ROBERTO LOPETEGGI No rinde

BRAULIO SILVA ULLOA No rinde



Reflexión Pedagógica

Grupo perseverantes,responsables ,pero con
muchos vacíos de contenido que tratar

Grupo de profesionales comprometidos
con el proyecto preuniversitario

Notable alza de puntajes dada por la cobertura
de gran partes de los temas de la PSU,cabe
destacar el compromiso de los estudiantes en
la asistencia y valoración de la iniciativa
gratuita del preuniversitario.



GALERIA DE IMÁGENES 









GRUPO CB-BL





Las sociedades invierten de verdad 
cuando siembran Educación en sus hijos



«Entregando oportunidades a los Profesionales de 
Mañana..»

Auspicia ; Ilustre municipalidad de 

Nueva Toltén


